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Sitzungsniederschrift 
 
Gremien Ortsbeirat 

Sitzung Nr. OB Oberrosphe 11/2019 

Datum 10.12.2019 

Sitzungsbeginn 20:07 Uhr 

Sitzungsende 21:40 Uhr 

Ort Dorfgemeinschaftshaus Oberrosphe 

Sitzung öffentlich 

 
Anwesend: 
 

Mitglieder Ja Nein 
Tobias Kunz X  

Bettina Bamberger-Spanka X  
Erwin Hahn X  

Najeth Salomon X  
Ralf Küch  X 

Svenja Sauerwald  X 
Ulrich Pfeiffer X  

 
Magistrat 

 
 
Verwaltung 

 
 
Gäste 
Hans Groß, Petra Volke, Udo Rübeling, Doris Rübeling, Jacklin Moldenhauer-Dersch 

 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 

1. Begrüßung 
2. Planung einer Themenreihe Biodiversität/Umweltschutz 
3. Verschiedenes 

 
TOP 1 Begrüßung 
 
Ortsvorsteher Tobias Kunz eröffnet die Sitzung um 20:07 Uhr, begrüßt alle Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  
 
 
 



Seite 2 von 3 

 
 
TOP 2 Planung einer Themenreihe Biodiversität/Umweltschutz 
 
Es wird berichtet, dass Unterrosphe zu diesem Thema bereits aktiv ist. In diesem Jahr gab es dort 
einen Bürgerdialog des Landkreises zum Thema Biodiversität. Es wurde eine Arbeitsgruppe 
gebildet, die einen Teich angelegt hat, Blumen gesät hat und Hecken gepflanzt hat. Die 
Waldjugend ist auch eingebunden. 
 
Es wird diskutiert und es gibt spontan Vorschläge, was man in Oberrosphe tun könnte: 

• Bienenwiese am Heizwerk anlegen 

• Vorträge von Förster Küch und/oder einem Kollegen organisieren 

• Samenkugeln aus Lehm und Blumensamen mit den Kindern kneten 

• Wildblumeninseln säen 

• Blumensamenblätter basteln 

• Müllsammelwanderungen organisieren 

• Unkrautinseln dekorativ gestalten 

• Insektenhotels basteln 

• Vogelschutzhecken anlegen 

• usw. 
 
Es wird beschlossen, dass der Ortsvorsteher Frau Görfeld vom Landratsamt kontaktiert und fragt, 
ob so eine Biodiversitätsveranstaltung auch in Oberrosphe stattfinden könnte. Dabei wird man 
sehen, ob genug interessierte Bürger kommen, die dann eine Arbeitsgruppe bilden könnten. 
 
 
TOP 3    Verschiedenes  
 
- Jacklin Modenhauer-Dersch regt an, gegen die zunehmende Wasserentnahme für das Rhein-

Main-Gebiet aus dem Burgwald aktiv zu werden. Sie hat dazu einen aufschlussreichen Vortrag 
von Frau Dr. Anne Archinal aus Wetter gehört. Es wird diskutiert und beschlossen, dass 
Jacklin Frau Dr. Archinal kontaktiert und anfragt, wie man die Initiative unterstützen kann. 
Etwaige Infoveranstaltungen sollten aber unabhängig von den Biodiversitätsaktivitäten laufen. 
 

- Die Glascontainer stehen immer noch nicht hinter der vor einigen Monaten errichteten 
Sichtblende. Der Ortsvorsteher fragt bei der Stadt nach, wer die Container umsetzt. 

 
- Ende letzten Jahres wurden Eichenbohlen gesägt, um daraus Sitzbänke zu bauen. Doris 

Rübeling fragt, wie der Stand ist. In diesem Jahr war leider keine Zeit die Bänke zu bauen.  Die 
Eichenbretter sind auf der ehemaligen Kompostieranlage gelagert und die Bänke werden im 
nächsten Jahr gebaut. 

 
- Die Abdeckung für die Friedhofshallenmauer ist in Bearbeitung. 
 
- Stand Historischer Rundwanderweg:  für die wegweisende Beschilderung gibt es eine 

Förderung über die Region Burgwald Ederbergland. Die Schilder werden jetzt von der Stadt 
beauftragt. Für die Infotafeln wird ein Förderantrag in den nächsten Tagen ausgefüllt und 
eingereicht. 

 
- Die Termine des Sportvereins liegen jetzt auch fest:  

26.01.20 Winterwanderung,  
20.06.20 Jubiläum 

 
- Für die nächste Sitzung sollen folgende Punkte auf die Tagesordnung:  

o Zwischenbilanz, was war geplant, was wurde erreicht. 
o Weitere Planung Biodiversität 
o Termin MGP-Einweihung 



Seite 3 von 3 

 
 

 
- Erwin Hahn berichtet: Für den DGH-Anbau wurden die Ausschreibungen verschickt und z.T. 

die Aufträge schon vergeben. Es wird mit Dacharbeiten am DGH begonnen, um die 
Dachverbindung zum Anbau vorzubereiten. 
 

- Ulrich Pfeiffer berichtet: Das Material für den Carsharing-Carport wurde geliefert und in der 
Heizwerkshalle gestrichen. Der Aufbau erfolgt sobald das Wetter es zulässt. 
 

− Nächster Termin: Dienstag, der 14.01.2020 um 20:00 Uhr im neuen DGH 
 
 
 
Oberrosphe, den 10. Dezember 2019 
 
 
 
 
Tobias Kunz       Ulrich Pfeiffer 
Ortsvorsteher       Schriftführer 
 
 
 


